



ined

SERVICE
ENQUÊTES
ET SONDAGES

Séance du lundi 1 juin 2015

L'échantillon démographique permanent. 45 années de suivi d'individus et une source toujours plus riche pour les études, Mathilde Clément, Sébastien Durier (Insee) ;

Discutant: Matthieu Solignac (Sciences Po Paris)

Lancé en 1967, l'échantillon démographique permanent (EDP), est un panel d'individus dont le principe consiste à accumuler des informations à caractère essentiellement démographique et social sur un échantillon représentatif de la population française. S'enrichissant chaque année de données issues des enquêtes annuelles de recensement, des bulletins d'état-civil, du fichier électoral, du panel de salariés (« DADS ») et très bientôt des sources socio-fiscales, l'EDP propose actuellement un suivi pour environ 2,9 millions d'individus et pour certains d'entre eux sur une amplitude de 45 ans. Le champ couvert par l'EDP, les informations prises en compte et la gestion de l'EDP ont évolué au cours du temps, en lien avec les enrichissements successifs et les adaptations à l'environnement statistique. Ceci conditionne les utilisations possibles de l'EDP et la présentation sera l'occasion de revenir sur ces aspects. Toutefois, la grande taille de l'échantillon, la multitude des informations collectées et le recul temporel font de l'EDP une source toujours plus riche pour l'étude des disparités démographiques, sociales et territoriales des trajectoires individuelles.